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A ação também colabora para a conscientização sobre a 
importância do descarte correto de resíduos que podem ter 
substâncias perigosas. 

Mariana reforça 
compromisso 
ambiental com novo 
ponto de coleta de 
lâmpadas fluorescentes 
RECICLAGEM. Iniciativa em parceria com a Reciclus permite 
descarte seguro e sustentável de lâmpadas, reduzindo o im-
pacto ambiental de resíduos tóxicos na cidade. 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, inaugurou 
um ponto de coleta de lâm-
padas fluorescentes, fruto de 
uma parceria com a Reciclus, 
organização dedicada à coleta 
e reciclagem de lâmpadas. O 
coletor está instalado no Cen-
tro de Convenções Alphonsus 
de Guimarães, localizado na 
Avenida Getúlio Vargas, 110, 
próximo à sede da prefeitura, 
e está disponível para o uso 
da população que busca uma 
destinação segura e adequada 
para esses resíduos. 

O coletor tem capacidade 
para armazenar até 200 lâm-
padas tubulares e 600 lâm-
padas de bulbo, garantindo 
o armazenamento seguro até 
que sejam encaminhadas para 
o tratamento adequado. A 
instalação do ponto de cole-
ta representa um importante 
passo para o município, que 
se destaca pela iniciativa em 
prol da proteção ambiental e 
do descarte responsável de re-
síduos domésticos. Qualquer 
cidadão pode utilizar o ponto 
para descartar lâmpadas fluo-
rescentes usadas, evitando o 
lançamento de componentes 
tóxicos no meio ambiente. 

As lâmpadas fluorescen-
tes, amplamente utilizadas 
em residências, escritórios e 
comércios, se tornaram uma 
alternativa popular por serem 
mais econômicas e duráveis 
em comparação às lâmpadas 

incandescentes tradicionais. 
Entretanto, esses dispositi-
vos contêm mercúrio e outros 
metais pesados, que são alta-
mente prejudiciais ao meio 
ambiente e à saúde humana. 
O mercúrio, por exemplo, 
é um elemento tóxico que, 
quando descartado inadequa-
damente, pode contaminar o 
solo e os corpos d’água, afe-
tando não apenas o ecossiste-
ma, mas também as pessoas 
que podem ser expostas a ele 
por meio da cadeia alimentar. 

A Reciclus, responsável 
pela coleta e destinação am-
bientalmente correta dessas 
lâmpadas, é uma organiza-
ção sem fins lucrativos que 
opera em mais de 400 cida-
des em todo o Brasil. A ins-
tituição trabalha para mini-
mizar os impactos causados 
pelo descarte inadequado de 
lâmpadas fluorescentes, pro-
movendo práticas seguras e 
sustentáveis para a proteção 
da saúde pública e do meio 

ambiente. A parceria entre 
a Reciclus e a Prefeitura de 
Mariana reafirma o compro-
misso da administração mu-
nicipal com práticas ambien-
tais responsáveis, visando um 
futuro mais sustentável para 
a cidade e sua população. 

Para utilizar o ponto de 
coleta, os interessados po-
dem comparecer ao Centro 
de Convenções Alphonsus de 
Guimarães durante o horário 
de funcionamento, onde será 
possível fazer o descarte se-
guro de lâmpadas fluorescen-
tes e outras do tipo. Dessa 
forma, os moradores de Ma-
riana têm uma opção prática 
e acessível para contribuir 
com a preservação ambiental 
e a saúde coletiva. Para mais 
informações sobre o ponto 
de coleta e outras ações da 
Prefeitura de Mariana, a Se-
cretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
está à disposição pelo telefo-
ne (31) 3558-6901. 
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PREFEITURA MARIANA

 Ítalo de Manjelinha, fala 
sobre os desafios e a respon-
sabilidade de representar a 
população.

Ítalo de Manjelinha fala sobre vitória e 
o compromisso com seus eleitores 
ENTREVISTA. Em conversa com o Jornal Ponto Final, o vereador eleito agradece a confiança dos 997 elei-
tores, comenta os desafios da campanha e reforça o compromisso com a população. 

DA REDAÇÃO

O Jornal Ponto Final re-
cebeu mais um dos vereadores 
eleitos em Mariana para uma 
conversa sobre os planos e sen-
timentos pós-campanha. Des-
ta vez, o convidado foi Ítalo de 
Manjelinha, nome escolhido 
em homenagem a seu pai e que 
também define seu número elei-
toral. Durante a entrevista com 
Rômulo Passos, Ítalo agradeceu 
aos 997 eleitores que o apoiaram, 
embora tenha brincado que esse 
número inclui seu próprio voto, 
logo, ele teria “996 eleitores fora 
ele mesmo”. 

Ítalo expressou o alívio e or-
gulho por ver seu trabalho árduo 
resultar na vitória, afirmando que 

nada veio por acaso: “Foi muito 
trabalho que fez isso acontecer”. 
Segundo ele, a campanha foi 
conduzida com dedicação e con-
fiança na própria equipe, embora 
tenha admitido que as “pernas 
tremeram” no momento da apu-
ração das urnas. 

Mesmo diante de dificulda-
des, Ítalo não se deixou desani-
mar. Ele compartilhou que, du-
rante a campanha, ouviu relatos 
de compra de votos por outros 
candidatos, e lamentou que ain-
da haja essa prática na política. 
“Espero que nas próximas cam-
panhas atuem de maneira mais 
limpa e justa”, destacou. 

Apesar de ser sua primeira 
eleição, Ítalo já possui experiên-

cia no cenário político, acompa-
nhando de perto o trabalho do 
pai desde 2014, o que deu a ele 
uma boa base e compreensão 
do funcionamento do ambiente 
político. Em um tom bem-hu-
morado, o vereador comentou 
que, após a vitória, algumas pes-
soas começaram a se aproximar, 
e brincou sobre os “abraços de 
quem dizia ter votado nele, mas 
não votou”. Ele afirmou, no en-
tanto, que está preparado para 
representar toda a população, e 
não apenas os que votaram nele. 

Quando questionado sobre 
as três prioridades de sua gestão, 
Ítalo destacou a importância de 
atuar em parceria com o Execu-
tivo para solucionar problemas 

essenciais como o abastecimento 
de água e moradia. Também pre-
tende focar no desenvolvimento 
do esporte e na inclusão social, 
buscando ainda envolver as mi-
neradoras locais em projetos que 
beneficiem a comunidade. Ele 
enfatizou que seu compromisso 
será cobrar e fiscalizar para que 
os serviços públicos funcionem 
de forma eficiente. 

O gabinete de Ítalo ainda 
está em definição, mas ele encer-
rou a entrevista com uma men-
sagem de agradecimento e bom 
humor, agradecendo a confiança 
dos eleitores e comprometendo-
-se a honrar essa escolha. 

A entrevista completa já 
está disponível no Instagram: @

jornal_pontofinal e no canal do 
Youtube: Jornal Ponto Final.    
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Acordo de repactuação destina R$ 170 bilhões para ações 
de reparação e compensação pelos danos do rompimento 
da barragem de Fundão, reforçando o compromisso com a 
recuperação ambiental e socioeconômica das áreas impactadas. 

Acordo de Repactuação 
da barragem de 
Fundão tem novo 
compromisso firmado 
de R$ 170 bilhões 
DECISÃO. Empresas e entes públicos reforçam compromisso 
com a recuperação ambiental e socioeconômica das áreas im-
pactadas pelo rompimento de 2015. 

DA REDAÇÃO

Foi assinado nesta sexta 
feira (25), em Brasília, o novo 
Acordo de Repactuação para 
continuidade das ações de re-
paração aos danos causados 
pelo rompimento da barragem 
de Fundão, ocorrido em 2015 
em Mariana (MG). Este acor-
do histórico, estimado em R$ 
170 bilhões, foi firmado entre 
as empresas Samarco, Vale e 
BHP Brasil; governos federais, 
de Minas Gerais e Espírito San-
to; Ministérios Públicos Federal 
e Estaduais; e Defensorias Pú-
blicas, entre outras entidades. A 
Fundação Renova, criada para 
coordenar ações de reparação, 
também assinou o documento 
como interveniente. 

O acordo estabelece uma 
série de obrigações à Samar-
co e suas acionistas, incluin-
do o repasse de recursos para 
o poder público e a execução 
direta de ações de reparação e 
compensação. Até setembro de 
2024, cerca de R$ 38 bilhões já 
foram alocados para ações sob 
responsabilidade da Fundação 
Renova. Outros R$ 132 bilhões 
serão aplicados em ações futu-
ras, com R$ 100 bilhões desti-
nados a programas coordena-
dos pelos governos federal, de 
Minas Gerais e do Espírito San-
to e seus municípios, e R$ 32 
bilhões em ações de reparação 
a serem realizadas diretamente 
pela Samarco, com foco em in-
denizações, reassentamentos e 
recuperação ambiental nas áre-
as mais afetadas. 

Segundo Rodrigo Vile-
la, presidente da Samarco, “o 
acordo reforça o compromisso 
da empresa com as pessoas, as 
comunidades e o meio ambien-
te, garantindo uma reparação 

integral e definitiva dos danos”. 
O presidente da Vale, Gustavo 
Pimenta, ressaltou o papel do 
Tribunal Regional Federal da 
6ª Região (TRF-6) na mediação 
do acordo, que trouxe seguran-
ça jurídica e diálogo transpa-
rente entre as partes. Já o CEO 
da BHP Brasil, Mike Henry, 
afirmou que o acordo reflete o 
compromisso da empresa em 
apoiar programas que promo-
vam recuperação econômica, 
infraestrutura e apoio às comu-
nidades, incluindo agricultores, 
pescadores e indígenas. 

O novo termo de repac-
tuação visa concluir o proces-
so de indenizações, incluindo 
uma última oportunidade para 
aqueles que ainda não foram 
indenizados, desde que estejam 
cadastrados junto à Fundação 
Renova até dezembro de 2021. 
Na área de reassentamento, o 
acordo prevê a conclusão dos 
projetos de Novo Bento Ro-
drigues e Paracatu, ambos em 
estágio avançado, além de um 
acordo coletivo para o reassen-
tamento de Gesteira, que rece-
beu R$ 126 milhões para viabi-

lizar as ações. 
No campo ambiental, o 

acordo inclui a recuperação de 
50 mil hectares, restauração de 
margens, reflorestamento, re-
cuperação de 5 mil nascentes 
e saneamento. Estão previstos 
também estudos para retirada 
de sedimentos na UHE Risole-
ta Neves (Candonga), visando 
a melhora da qualidade da água 
na Bacia Hidrográfica do Rio 
Doce. 

A Fundação Renova, que 
desde 2016 coordenou ações 
de reparação ambiental e so-
cioeconômica, destinou até o 
momento R$ 38 bilhões para 
a reconstrução das comuni-
dades e melhorias ambientais. 
Com a repactuação, as ações 
da Renova serão transferidas 
gradualmente para a Samarco, 
que continuará executando e 
acompanhando a conclusão 
das obras e projetos iniciados. 

Esse acordo representa um 
marco nas ações de reparação 
no Brasil, trazendo um com-
promisso concreto com o futu-
ro das comunidades afetadas e 
a preservação ambiental. 
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Novo sistema de estacionamento digital rotativo entra em 
vigor nas ruas de Mariana. 

Novo sistema eletrônico 
de estacionamento 
rotativo pago é 
implantado nas 
ruas de Mariana 
NOVIDADE. Confira quais serão as vias que abrangem o esta-
cionamento rotativo e as formas de pagamento. 

DA REDAÇÃO

Foi implantando, a partir 
do decreto Nº 12.025 de 14 
de outubro de 2024, o sistema 
eletrônico de estacionamento 
rotativo pago nas vias públicas 
da cidade de Mariana. O siste-
ma se dispõe por conta da falta 
de rotatividade na utilização de 
logradouros públicos como es-
tacionamento por longas horas, 
portanto, o novo decreto visa 
em solucionar esse problema.  

As vias públicas abrangidas 
pelo novo sistema são: 

I – Bairro Centro:  Praça Go-
mes Freire;  Rua Frei Durão;  
Travessa João Pinheiro;  Pra-
ça Minas Gerais;  Rua Direita;  
Rua Padre Gonçalves Lopes;  
Avenida Salvador Furtado;  
Praça Cláudio Manoel;  Rua Zi-
zinha Camelo;  Rua 16 de Julho;  
Avenida Getúlio Vargas;  Rua 
Josafá Macedo;  Praça Tancre-
do Neves;  Rua Mestre Nica-
nor;  Rua Bom Jesus;  Avenida 
Manoel Leandro Correia;  Pra-
ça Juscelino Kubitschek;  Rua 
Manoel da Costa Ataíde;  Rua 
Antônio Faustino da Rocha; 
Wenceslau Braz; Rua Dom Sil-
vério e Rua Dom Viçoso. 

II – Bairro Barro Preto: Rua 
Bom Jesus;  Avenida Manoel 
Leandro Correa;  Praça Avelino 
de Souza Vieira;  Avenida do 
Contorno 

 III – São Pedro:  Rua Dom 
Silvério;  Rua Dom Viçoso;  
Praça Dom Benevides;  Praça 
Dom Oscar de Oliveira 

 IV – Vila Aparecida: Praça 
Doutor Osvaldo de Guimarães 

São vias públicas do Muni-
cípio abrangidos pelo sistema: 

Rua André Corsino;  Praça 

Dom Oscar de Oliveira;  Ave-
nida do Contorno de frente ao 
408 (Policlínica Municipal) 

A cobrança do estaciona-
mento rotativo será para todos 
os veículos, incluindo as áreas 
de carga e descarga e estaciona-
mento de motocicletas. O perí-
odo do estacionamento contí-
nuo em uma mesma vaga será 
de apenas 02 (duas) horas. 

Os valores cobrados para 
utilização do estacionamento 
serão: 

 I - Valores por áreas de Zona 
Azul: 
- Automóveis: 30 minutos - R$ 
2,00 01 uma hora - R$ 2,50 02 
horas - R$ 4,00 Gratuidade ini-
cial - 10 minutos. 

- Motocicletas 30 minutos - R$ 
1,00 01 uma hora - R$ 1,50 02 
horas - R$ 2,50 Gratuidade ini-
cial - 0 minutos 

- Moto-Fretes 30 minutos - R$ 
1,00 01 uma hora - R$ 1,50 02 
horas - R$ 2,50 Gratuidade ini-
cial - 20 minutos  

II - Valores por áreas de 
Zona Verde: 
- Automóveis: 30 minutos - R$ 
2,00 01 uma hora - R$ 2,50 02 
horas - R$ 4,00 04 horas - R$ 

8,00 Gratuidade inicial - 10 mi-
nutos. 

- Motocicletas 30 minutos - R$ 
1,00 01 uma hora - R$ 1,50 
02 horas - R$ 2,50 04 horas - 
R$5,00 Gratuidade inicial - 0 
minutos  

- Moto-Fretes 30 minutos R$ 
1,00 01 uma hora- R$ 1,50 02 
horas- R$ 2,50 04 horas – R$ 
5,00 Gratuidade inicial - 20 mi-
nutos  
III - Área de carga e descar-
ga: 
30 minutos R$ 2,00 01 uma 
hora- R$ 2,50 02 horas- R$ 4,00 
Gratuidade inicial - 30 minutos 

O horário de funcionamen-
to será de segunda a sexta-feira, 
das 08h às 18h e aos sábados, 
das 08h às 13h. O estaciona-
mento será livre nos domingos 
e feriados. 

O usuário que utilizar a 
vaga disponível no estaciona-
mento rotativo deverá cadastrar 
no aplicativo disponível para 
ANDROIDE e IOS, selecionar 
o tempo desejado, de acordo 
com instruções constantes no 
aplicativo, e opcionalmente, re-
gistar o tempo de utilização nos 
pontos de vendas cadastrados. 
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Terminal Turístico de Mariana recebe as feiras de artesanato, 
um evento que exalta a tradição e a criatividade dos 
artesãos locais, unindo cultura e geração de renda em um 
ambiente acolhedor. 

Terminal Turístico 
receberá Feira de 
Artesanato promovida 
pelo Coletivo 
de Artesãos 
CULTURA. Feiras de artesanato reúnem talentos de Mariana e 
seus distritos, impulsionando a economia local e preservando 
tradições culturais. 

DA REDAÇÃO

O Terminal Turístico de 
Mariana, de outubro a dezem-
bro, se transforma em uma vitri-
ne vibrante de artesanato, onde 
cultura e criatividade se encon-
tram para encantar moradores e 
visitantes. Com o apoio da Pre-
feitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Patrimônio Histó-
rico, Cultura, Turismo e Lazer, 
as feiras organizadas pelo Cole-
tivo de Artesãos da sede e dos 
distritos reúnem nove grupos 
dedicados à produção e comer-
cialização de artesanato, em uma 
rica diversidade de produtos e 
estilos.  

Quem visita o evento tem a 
oportunidade de explorar peças 
únicas, feitas com esmero e tra-
dição. Entre os produtos em ex-
posição e à venda, estão roupas 
de crochê detalhadas, decorati-
vas e utilitárias, bolsas artesanais, 

tapetes coloridos, bordados pri-
morosos e uma variedade de 
produtos gastronômicos que 
são a cara da região. Destaque 
especial vai para as tradicionais 

cachaças locais, conhecidas 
pela autenticidade e qualidade, 
representando uma verdadeira 
viagem pelos sabores de Maria-
na. 

As feiras de artesanato pro-
movem mais que um espaço de 
comercialização: elas fomentam 
a valorização do trabalho arte-
sanal e incentivam a geração de 
renda para os artesãos, fortale-
cendo a economia criativa da 
cidade. Além disso, os eventos 
reforçam o orgulho e a preser-
vação das tradições culturais do 
município, conectando o públi-
co às raízes e histórias que per-
meiam cada peça. 

As feiras são realizadas de 
segunda a sábado, das 9h às 
16h45, e aos domingos e feria-
dos, das 9h às 13h. Essa iniciati-
va é uma excelente oportunida-
de para mergulhar no artesanato 
local, valorizando e prestigiando 
o trabalho dos talentosos arte-
sãos de Mariana e seus distritos. 
Venha e descubra a beleza e o 
talento que fazem parte da iden-
tidade cultural da região! 
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Oficina de projetos realizada em parceria com a UFOP 
capacita artistas de Mariana a concorrerem a recursos da 
Política Nacional Aldir Blanc, fortalecendo o setor cultural. 

Prefeitura e UFOP 
realizam oficina de 
projetos para editais 
da Política Nacional 
Aldir Blanc 
PROJETO. Iniciativa capacita artistas e produtores culturais 
da região para o acesso a recursos da Política Nacional Aldir 
Blanc, fortalecendo a cultura local. 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
em parceria com a Universi-
dade Federal de Ouro Preto 
(UFOP) e por meio da Secre-
taria de Patrimônio Históri-
co, Cultura, Turismo e Lazer, 
promoveu uma oficina de ela-
boração de projetos culturais, 
com foco nos editais da Política 
Nacional Aldir Blanc (PNAB). 
A atividade, realizada no Ins-
tituto de Ciências Humanas e 
Sociais da UFOP, teve como 
objetivo auxiliar artistas e pro-
dutores culturais locais no aces-
so aos recursos oferecidos pela 
PNAB, capacitando-os a elabo-
rar projetos com potencial de 
financiamento. 

Durante a oficina, os parti-
cipantes tiveram acesso a uma 
análise detalhada e interativa 
dos editais da PNAB. A pro-
posta permitiu o esclarecimen-
to de dúvidas em tempo real, o 
que facilitou o entendimento 
das exigências e dos critérios de 
avaliação dos projetos. 

 Os produtores culturais 
receberam orientações práticas 
sobre como organizar a do-
cumentação necessária para a 

inscrição e dicas essenciais de 
redação para tornar suas pro-
postas mais competitivas. O 
conteúdo abordou desde os 
elementos básicos de estrutura 
até técnicas de comunicação e 
argumentação que agregam va-

lor aos projetos, potencializan-
do as chances de aprovação. 

A Política Nacional Aldir 
Blanc, criada como medida 
de incentivo ao setor cultural 
brasileiro, oferece uma oportu-
nidade vital para a sustentabi-
lidade e o desenvolvimento da 
cultura local. Ao proporcionar 
este suporte técnico e informa-
tivo, a oficina reforça o com-
promisso da Prefeitura de Ma-
riana com o fortalecimento da 
cultura municipal, capacitan-
do os artistas a se destacarem 
em editais e a desenvolverem 
projetos que valorizem a iden-
tidade cultural regional. Inicia-
tivas como esta promovem o 
protagonismo dos produtores 
locais, ampliando o alcance e a 
relevância de suas produções e 
fomentando uma cultura inclu-
siva e sustentável. 
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Mauricio da Saúde 
comemora reeleição e 
reforça compromisso com 
Mariana em entrevista ao 
Jornal Ponto Final.  

Maurício da Saúde 
fala sobre sua reeleição 
e comprometimento 
com a cidade 
CONVERSA. Vereador reeleito com 1.232 votos, Maurício da 
Saúde, reconhece o esforço dos moradores de Mariana e pro-
mete mais projetos para a cidade. 

DA REDAÇÃO

Em uma entrevista ao 
Jornal Ponto Final, Maurício 
da Saúde, reeleito com 1.232 
votos, agradeceu aos eleitores 
e falou sobre sua caminhada 
até o segundo mandato. Ele 
ressaltou que a conquista é re-
sultado de um trabalho cons-
tante e próximo dos cidadãos, 
especialmente dos moradores 
de Mariana, sua terra natal. 

Maurício vive no bairro 
Cabanas, onde obteve cerca 
de 650 votos, e explica que 
os próprios bairros geram 
uma grande distribuição de 
votos, reforçando que o con-
tato direto com a população, 
de porta em porta, é o que faz 
a diferença em sua trajetória 
política. “Não é uma cami-
nhada fácil.”, afirma. 

A jornada até a reeleição 
foi desafiadora. Antes do pri-
meiro mandato, Maurício já 
havia tentado se eleger em 
duas eleições, sem sucesso. 
Em 2012, aceitou o desafio de 
se candidatar e, com 487 vo-

tos, viu que seu nome já tinha 
força entre os eleitores. Isso o 
motivou a continuar no cami-
nho, alcançando, finalmente, a 
eleição no mandato seguinte. 

Em relação ao primeiro 
mandato, ele reflete sobre as 
dificuldades do cargo. “Quan-
do não se está na posição de 
vereador, é fácil apontar o que 
falta. Mas, na prática, a reali-
dade do poder executivo traz 
desafios que frustram até tan-
to para a população quanto 
para os vereadores.”, comen-
tou. Mesmo assim, Maurício 
segue firme, comprometido 
com a cidade e sempre aberto 
a aprender. 

Durante a sua atuação, ele 
fez parte do famoso “chapão” 
e apoiou a eleição do prefei-
to Juliano Duarte. Hoje, uma 
das pautas que defende com 
mais ênfase é a crise hídrica 
de Mariana, prometendo co-
brar do prefeito projetos con-
cretos para solucionar a situa-
ção. Além disso, Maurício luta 
pela ampliação das Unidades 

Básicas de Saúde (UBS) nos 
bairros que possuem popu-
lação flutuante, para melhor 
atender as necessidades dos 
moradores. 

Ao final da entrevista, 
Maurício mencionou a pos-
sibilidade de se candidatar à 
presidência da Câmara Mu-
nicipal, colocando seu nome 
à disposição para contribuir 
ainda mais com o legislativo 
de Mariana. Ele concluiu com 
agradecimentos aos eleitores 
e reiterou que está sempre à 
disposição da população em 
seu gabinete na Rua Diaman-
tina, 316, no bairro Cabanas. 

A entrevista completa já 
está disponível no Instagram: 
@jornal_pontofinal e no ca-
nal do Youtube: Jornal Ponto 
Final.    

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Novo acordo inclui ações da Emater-MG para revitalização produtiva 
de áreas rurais atingidas pelo desastre ambiental de Mariana. 

Programa beneficia propriedades 
atingidas pelo rompimento da barragem  

PLANO. Emater-MG inicia Programa de Recuperação Produtiva 
e Desenvolvimento Socioeconômico e Ambiental para proprie-
dades afetadas na Calha do Rio Doce.  

DA REDAÇÃO

A Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural de 
Minas Gerais (Emater-MG) 
está lançando o Programa de 
Recuperação Produtiva e De-
senvolvimento Socioeconômi-
co e Ambiental da Calha do 
Rio Doce, voltado a proprieda-
des rurais de 38 munipos im-
pactados pelo rompimento da 
barragem da Samarco, ocorrido 
em Mariana em 2015. Esse pro-
grama, com duração prevista de 
cinco anos, inclui ações de re-
cuperação agrícola, práticas de 
conservação ambiental, e uso 
de energia sustentável. Parte de 
um Novo Acordo assinado na 
última sexta-feira (25/10) em 
Brasília, o projeto visa restaurar 
e diversificar a produção rural 
em áreas afetadas. 

Esse acordo entre os go-
vernos de Minas Gerais, Espí-
rito Santo e a União destina um 
total de R$ 132 bilhões para a 
reparação de danos, com R$ 81 
bilhões direcionados a Minas 
Gerais. O objetivo é acelerar 
as ações de justiça e recupera-
ção quase uma década após a 
tragédia. Dentre os recursos 
disponíveis, R$ 373 milhões 
serão investidos nos primeiros 
cinco anos no apoio direto aos 
pequenos produtores rurais 

que sofrem com os impactos 
socioambientais ainda visíveis 
na Bacia do Rio Doce. Esses 
recursos integram um fundo 
de R$ 1 bilhão, criado especi-
ficamente para a recuperação 
de áreas agrícolas e de resposta 
a futuros eventos climáticos e 
desastres. 

Otávio Maia, diretor-presi-
dente da Emater-MG, ressaltou 
a importância do programa e a 
responsabilidade de gerir um 
fundo perpétuo. “Temos uma 
grande responsabilidade em 
administrar um fundo que visa 
a recuperação e reparação das 
áreas rurais afetadas pelo Rio 
Doce, e que será ativado con-
forme necessário”, afirmou ele, 
durante a assinatura do acordo. 

O programa é estruturado 
em três eixos principais para 
abranger diferentes áreas de re-
cuperação: 

1. Reestruturação produ-
tiva e diversificação de renda: 
Este eixo busca restabelecer a 
fertilidade do solo e incentivar 
práticas de cultivo sustentáveis 
e variadas, aumentando a resi-
liência dos produtores e pro-
movendo fontes de renda mais 
seguras e diversificadas. 

2. Regularização ambiental 
e mitigação dos efeitos climá-
ticos: Nesta área, o programa 
prioriza a captação de água da 
chuva, o cercamento de nas-
centes e a implementação de 
projetos de regularização am-
biental. A conservação do solo 
e o cercamento de áreas pro-
tegidas são exemplos de ações 
voltadas para proteger as pro-
priedades rurais dos impactos 
das mudanças climáticas, ao 
mesmo tempo em que garan-
tem a produção agrícola. 

3. Microgeração de energia e 
infraestrutura rural: Para reduzir 
custos e impactos ambientais, o 
programa investirá na instalação 
de painéis solares fotovoltaicos 
e outras tecnologias sustentáveis 
de conservação hídrica e mane-
jo do solo. A microgeração de 
energia, além de sustentável, visa 
reduzir os custos de produção, 
tornando a agricultura local mais 
acessível e menos dependente de 
recursos externos. 

Desde o desastre, as áreas 
rurais enfrentam dificuldades 
econômicas e ambientais que 
este programa espera superar 
com a implementação de práti-
cas produtivas e ambientais ino-
vadoras. Os investimentos visam 
oferecer aos agricultores con-
dições para uma produção sus-
tentável, e o compromisso com 
o uso de recursos renováveis e a 
preservação ambiental promete 
um novo caminho para essas co-
munidades.  
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Prefeitura de OP 
realiza campanha de 
doação de sangue
DOAÇÃO. Ação visa reforçar os estoques de sangue da cidade, 
beneficiando pacientes que necessitam de transfusões em tra-
tamentos de saúde variados. Doações podem ser agendadas 
via WhatsApp a partir de 21 de outubro. 

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Ouro 
Preto, em colaboração 
com a Fundação Hemomi-
nas, divulgou a realização 
da segunda campanha de 
doação de sangue de 2024. 
O evento está marcado 
para o dia 9 de novembro 
e será realizado na Policlí-
nica Municipal, no bairro 
São Cristóvão. A ação tem 
como objetivo envolver 
a população em um gesto 
de solidariedade capaz de 
salvar vidas, além de ser 
essencial para reforçar os 
estoques de sangue da ci-
dade, que são utilizados 
em emergências e no trata-
mento de diversas doenças 
crônicas que necessitam de 
transfusões regulares. 

Com a demanda cres-
cente por sangue nos hos-
pitais, especialmente em 
períodos de maior movi-
mentação, como feriados 
e festas de fim de ano, a 
campanha pretende atin-
gir um número expressivo 
de doadores. A participa-
ção da população é crucial 
para assegurar que o sis-
tema de saúde local esteja 
preparado para atender às 
diversas situações que ne-
cessitam de transfusões, 
como cirurgias, acidentes 
e tratamentos de doenças 
como leucemia e anemia. 

A Fundação Hemomi-
nas, responsável por coor-
denar a captação de sangue 
em Minas Gerais, tem sido 
uma parceira essencial para 

garantir o sucesso da ini-
ciativa. Os doadores pre-
cisam cumprir uma série 
de requisitos para garantir 
que o processo seja segu-
ro para quem doa e para 
quem recebe o sangue. En-
tre os critérios estão: 

Idade: Pessoas entre 
16 e 69 anos podem doar, 
sendo que menores de 18 
anos precisam de autoriza-
ção dos responsáveis, me-
diante apresentação de um 
termo de consentimento 
ass inado. 

Peso: O doador deve 
pesar no mínimo 50 kg. 

Intervalo entre doa-
ções: Homens podem doar 
sangue a cada dois meses, 
enquanto mulheres preci-
sam respeitar um intervalo 
de três meses. Já para os 
doadores com mais de 60 
anos, o intervalo recomen-
dado entre as doações é de 
seis meses. 

A doação de sangue 
é um ato voluntário e al-
truísta, mas seu impacto 
vai muito além do gesto 
individual. O sangue co-
letado nas campanhas é 
fundamental para garantir 
o tratamento adequado de 
vítimas de acidentes, pa-
cientes submetidos a ci-
rurgias complexas, gestan-
tes em situações de risco 
e pessoas que enfrentam 
doenças graves, como o 
cânce r. 

Os interessados podem 
agendar suas doações a 
partir do dia 21 de outu-
bro, facilitando o processo 
para quem deseja contri-
buir com essa causa nobre. 
As inscrições para agenda-
mento poderão ser feitas 
por WhatsApp, pelos nú-
meros: (31) 99677-1362 e 
(31) 99853-1209. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Quantitativo de vagas 
nos CMEI’s da Rede 
Municipal de 
Educação é divulgado 
EDUCAÇÃO. Confira as vagas disponíveis para melhorar a edu-
cação e desenvolvimento do seu filho. 

DA REDAÇÃO

A secretaria Munici-
pal de Educação divulgou 
a quantidade de vagas nos 
CMEI’s da Rede Municipal 
de Educação de Mariana 
para o ano de 2025. Não 
percam a oportunidade de 
garantir qualidade na edu-
cação e ambiente escolar 
para seus filhos, propor-
cionando um desenvolvi-
mento educacional desde 
os primeiros anos de vida. 

A proposta da creche 
é proporcionar acesso à 
educação infantil, funda-
mental para a formação de 
social e pessoal essenciais 
para o futuro dos peque-
nos. As inscrições estão 
disponíveis para crianças 
com idades entre 6 meses e 
3 anos e 11 meses. 

CMEI Casinha de 
Nazaré: Rua Monsenhor 
Horta, nº 51, Rosário: 
Berçário I 12 - Berçário II 
01 - Maternal I 09 - Mater-
nal II 15  

CMEI Casinha de 
Nazaré 2º:  Rua Wences-
lau Braz, nº 88B, Centro:
Berçário I 12 - Berçário II 
15 - Maternal I 12 - Mater-
nal II 05 

CMEI Danielle Cris-
tina Mendes da Silva: 
Rua do Calvário, nº 303, 
Passagem de Mariana:
Berçário I 08 - Berçário II 
10 - Maternal I 01 - Mater-
nal II 03 

CMEI Espaço Cuidar 
e Educar: Rua Antônio 
Alves, s/nº, São Cristó-
vão: Berçário I 12 - Ber-
çário II 18 - Maternal I 14 
- Maternal II 08 

CMEI Santa Rita de 
Cássia :Rua Barroca, nº 
150, Santa Rita de Cás-
sia: Berçário I 12 - Berçá-

rio II 22 - Maternal I 05 
- Maternal II 10 

CMEI Santo Antônio: 
Rua Projetada, Santo 
Antônio: Berçário I 20 - 
Berçário II 14 - Maternal I 
02 - Maternal II 02 

CMEI Tia Elza: Rua 
Astolino Barbosa, nº 73, 
Vale Verde: Berçário I 12 
- Berçário II 08 - Maternal 
I 12 - Maternal II 12 

E M Aníbal de Frei-
tas: Rua Firmino Ulhôa, 
Cachoeira do Brumado: 
Berçário I 08 - Berçário II 
08 - Maternal I 07 - Mater-
nal II 07 

E M Cônego Pau-
lo Diláscio: Rua Ouro, 
nº 200, Morro Santana: 
Berçário I 08 - Berçário II 
02 - Maternal I 03 - Mater-
nal II 02 

E M Geraldo Timóteo 
de Oliveira: Rua Beira 
Linha, s/nº, Bandeiran-
tes: Berçário I 0 - Berçário 
II 0 - Maternal I 09 - Ma-
ternal II 0 

E M Prefeito Jadir 
Macedo: Rua Santo An-
tônio, s/nº, Monsenhor 
Horta: Berçário I 12 - 
Berçário II 08 - Maternal I 
03 - Maternal II 07 

E M Dom Luciano 
Mendes de Almeida: Rua 
Perimetral Sucupira, s/
nº, Rosário, Mariana – 
MG: Berçário I 12 - Ber-
çário II 06 - Maternal I 04 
- Maternal II 05 

CMEI Tia Elza (Ane-
xo 2) Rua: Diamantina, 
nº 269, Cabanas, Maria-
na – MG: Berçário I 08 - 
Berçário II 02 - Maternal I 
0 - Maternal II 08 
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Incidente no Morro Santana, em Ouro Preto, alerta 
comunidade sobre tentativa de sequestro e a importância 
da vigilância com crianças. 

Tentativa de sequestro 
em OP alerta 
moradores sobre a 
importância da 
vigilância com crianças 
PERIGO. Menino foi alvo de tentativa de sequestro; mãe da 
criança agradece motociclista que impediu o crime. 

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(28), um incidente grave alar-
mou os moradores de Ouro 
Preto, especialmente no Mor-
ro Santana. Uma criança foi 
vítima de uma tentativa de 
sequestro enquanto coloca-
va o lixo para fora de casa. A 
mãe do garoto, que estava no 
trabalho no momento, relatou 
em grupos de WhatsApp que 
o suspeito tentou agarrar seu 
filho, mas foi impedido por 
um motociclista que passava 
pelo local, frustrando o crime 
e protegendo a criança. 

Segundo o relato da mãe, 
o motociclista interveio rapi-
damente ao perceber o que es-
tava acontecendo. Ao se apro-
ximar, o suspeito teria fugido, 
deixando o menino em segu-
rança. A mãe, profundamente 
agradecida pela ação do ho-
mem, utilizou as redes sociais 
para buscar ajuda na identifica-
ção do motociclista. 

Esse caso chama atenção 
para a importância de reforçar 
a vigilância sobre as crianças, 
principalmente em atividades 
que parecem simples e cotidia-
nas, como colocar o lixo para 
fora. Embora o bairro seja 
considerado um lugar tran-
quilo, o episódio alerta sobre 
a necessidade de medidas pre-
ventivas para evitar situações 
de risco. É recomendável que 

as famílias orientem as crian-
ças a não saírem sozinhas para 
locais menos movimentados, 
mesmo para atividades rápi-
das, e a buscarem sempre a 
companhia de um adulto ou 
familiar em situações seme-
lhantes. 

Até o momento, não há in-
formações sobre a identidade 
do suspeito, e também não se 
sabe se foi registrado um bole-
tim de ocorrência, mas a situ-
ação desperta o debate sobre 
a importância de estratégias de 
segurança e de uma maior vigi-
lância em áreas residenciais. A 
comunidade do Morro Santa-
na, assim como outros bairros 
próximos, está em alerta, e os 
moradores são incentivados a 
manter a comunicação ativa e o 
olhar atento para movimenta-
ções e pessoas suspeitas. 

Para a mãe do menino e 
outras famílias da região, o inci-
dente reforça a importância da 
solidariedade e da união entre 
os moradores, além da cons-
cientização sobre o papel de 
todos na proteção das crianças. 
A participação do motociclista 
no salvamento é um exemplo 
de como a intervenção rápida 
pode evitar situações trágicas e 
proteger os mais vulneráveis. 
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Estados de São Paulo, Minas Gerais, Goiás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Acre e sul da 
Amazônia estão em “perigo potencial” para tempestades, com previsão de chuvas de até 50
mm e ventos de 40 a 60 km/h nesta terça-feira.  

Inmet emite alerta amarelo para 
tempestades no Sudeste do Brasil 
ALERTA. Inmet emite alerta de tempestades para regiões do 
Norte, Centro-Oeste e Sudeste, com risco de chuvas fortes e 
ventos intensos. 

DA REDAÇÃO

O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) emitiu 
um alerta amarelo de “perigo 
potencial” para tempestades 
em várias regiões do país. A 
previsão indica possibilidade de 
chuvas de até 50 milímetros e 
ventos intensos, de 40 a 60 qui-
lômetros por hora, em estados 
das regiões Norte, Centro-Oes-
te e Sudeste. 

A área em alerta se estende 
do sul da Amazônia e totalida-
de do Acre até o interior de São 
Paulo, próximo à divisa com 
Minas Gerais. Inclui grande 
parte de Mato Grosso, Goiás, 
Mato Grosso do Sul, o Distrito 
Federal e quase todo o estado 
de Minas Gerais, com exceção 
da faixa próxima à Bahia. 

Apesar do volume de chuva 
e da força dos ventos, o Inmet 
considera o risco de apagões, 
quedas de árvores, alagamentos 
e descargas elétricas como “bai-
xo”. Contudo, o instituto alerta 
que a situação pode ser reava-
liada a qualquer momento. 

Nas últimas semanas, o Su-
deste, especialmente São Paulo 
e Minas Gerais, já sofreu com 
tempestades que causaram sé-
rios transtornos. Em São Paulo, 
pelo menos seis pessoas per-

deram a vida devido aos tem-
porais, que também deixaram 
3,1 milhões de residências sem 
luz na região metropolitana. A 
concessionária Enel, respon-
sável pelo fornecimento, está 
sendo investigada pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica 

(Aneel) pela interrupção no 
serviço. 

A capital paulista, segundo 
o Climatempo, deve registrar 
chuva fraca nesta terça-feira, 
mas a população permanece 
em alerta para eventuais mu-
danças climáticas. 
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Adenovírus, a 
doença e ameaça 
silenciosa que está 
preocupando os 
pais de todo país 
CUIDADOS. Aumenta casos de adenovírus, infecção que predo-
mina em crianças. O conhecimento e a conscientização sobre 
esses vírus podem ajudar a proteger a saúde das crianças e a 
prevenir surtos nas comunidades. 

DA REDAÇÃO

Os adenovírus são uma fa-
mília de vírus que podem cau-
sar infecções em humanos, sen-
do particularmente prevalentes 
em crianças. Esses vírus, são 
responsáveis por uma varieda-
de de doenças que vão desde 
resfriados simples até infecções 
mais graves, como pneumonia 
e gastroenterite. 

As crianças, especialmente 
as que vão para creches e esco-
las, são as que estão mais susce-
tíveis às infecções por adenoví-
rus. Vários fatores contribuem 
para essa maior vulnerabilida-
de, sistema imunológico, por 
exemplo, ainda está em fase de 
desenvolvimento, tornando-as 
menos capazes de combater 
infecções. Em creches e esco-
las, o contato próximo entre as 
crianças facilita a transmissão 
do vírus, que pode se espalhar 
rapidamente através de secre-
ções respiratórias, superfícies 
contaminadas e mesmo pelo 
contato direto. Crianças peque-
nas podem não ter hábitos de 
higiene tão rigorosos quanto 
os adultos, como lavar as mãos 
frequentemente, o que aumenta 
o risco de infecção. 

As infecções por ade-
novírus em crianças podem 
apresentar uma variedade de 
sintomas, os adenovírus po-
dem causar resfriados, tosse 
persistente, dor de garganta e 
febre. Em casos mais severos, 
podem levar à pneumonia. Po-
dem causar diarreia, vômitos 
e dor abdominal, resultando 
em desidratação, que pode ser 
preocupante para crianças. In-
fecções oculares associadas aos 

adenovírus podem causar ver-
melhidão, inchaço e secreção 
nos olhos. 

O diagnóstico das infec-
ções por adenovírus é feito 
através de testes laboratoriais, 
que podem identificar o vírus 
em amostras respiratórias ou de 
fezes. Na maioria das vezes, o 
tratamento é sintomático, com 
foco na hidratação e no alívio 
dos sintomas. É importante 
monitorar a criança e procurar 
atendimento médico se os sin-
tomas se agravarem ou se hou-
ver sinais de desidratação. 

 A prevenção é fundamen-
tal para reduzir a propagação 
dos adenovírus, especialmente 

entre crianças. Algumas reco-
mendações são: Incentivar a la-
vagem frequente das mãos com 
água e sabão, especialmente 
após ir ao banheiro e antes de 
comer. Limpar regularmente 
brinquedos e superfícies em 
casa e na escola para reduzir a 
contaminação. Se uma criança 
estiver doente, é aconselhável 
limitar o contato com outras 
crianças para prevenir a propa-
gação do vírus. 

Embora as infecções por 
adenovírus sejam comuns e ge-
ralmente leves, é essencial estar 
atento aos sintomas e adotar 
medidas preventivas, especial-
mente em crianças.  
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Um novo capítulo com recomeços necessários 

Todos nós merecemos um momento de descanso, principalmente após enfren-
tar desafios que exigem nosso melhor. Após um período eleitoral intenso, o prefeito 
eleito em Mariana, Juliano Duarte, resolveu dar uma pausa das redes sociais e assun-
tos políticos, para se dedicar mais a família e recarregar as energias, afinal, quem não 
precisaria desse tempo? Juliano sentiu falta da família durante a eleição, mal conse-
guia dar um beijo em sua esposa e não recebia o abraço amoroso do filho, que sem-
pre estava dormindo quando ele chegava, sendo essa situação o estopim para que ele 
tirasse um tempo para si e sua família. 

Essa breve pausa foi essencial para que ele pudesse se reconectar com aqueles 
que amam e se preparar para o mais novo desafio que vem por aí: O Mandato, o qual 
será uma grande caminhada para Juliano e maior ainda para Mariana. Agora, com 
a energia renovada e foco, Juliano retorna pronto para liderar a nossa cidade com 
compromisso e determinação.  

Junto a sua equipe que se mostra motivada e alinhada com os projetos que estão 
por vir, ele está pronto para entrar em campo e construir uma nova história para 
Mariana, com planos e ações que buscam elevar a qualidade de vida e o desenvolvi-
mento da nossa comunidade. Nas próximas semanas, Juliano Duarte irá apresentar 
sua equipe de transição que está apta para entrar em ação.  Não só a população se 
mostra entusiasmada com a nova liderança, Juliano também se mostra ansioso para 
colocar em prática seus planos na cidade. 

Estamos confiantes de que com este novo mandato, Juliano terá uma oportuni-
dade de marcar sua trajetória, e ao mesmo tempo, construir um capítulo marcante 
em nossa vida e em nossa cidade, trazendo novas perspectivas de qualidade e de 
desenvolvimento para todos. Que seja um período de realizações e progresso para 
todos, inclusive para Juliano, o qual desejamos sucesso e força nessa caminhada, cer-
tos que será um processo de aprendizado significativo para toda comunidade.  

Charge

Se ame e as coisas 
acontecerão

Todo mundo tem vários objetivos e sonhos na vida. 
Alguns gostariam de comprar uma belíssima casa, com 
um jardim cheio de pés de jabuticaba e uma piscina de 
borda infinita. Outros prefeririam ter um apartamento 
aconchegante, na esquina de um bairro gostoso e arbo-
rizado, até porque iriam viajar tanto que não teriam por 
que arcar com os custos de uma casa com pés de jabu-
ticaba e piscina de borda infinita. Alguns desejariam 
casar com alguém que os amasse de verdade, indepen-
dentemente do tempo que durasse, em uma cerimônia 
na praia, com roupas leves, poucos convidados e chine-
los de dedos. Outros escolheriam o casamento em um 
lugar chiquérrimo, com convites sociais irrecusáveis e 
bebidas das quais nem sabemos o nome, cheias de lin-
das e enormes rosas modificadas geneticamente.

Alguns optariam por ter cachorros serelepes e ba-
bões, que fazem festa quando os donos chegam em 
casa. Outros teriam gatos, autossuficientes e carinho-
sos. Alguns sonhariam em empreender seus projetos de 
criança, com a liberdade que a alma pede. Outros, em 
ter um trabalho seguro e que não coabite com as insta-
bilidades do eterno tiro no escuro que é arriscar em um 
negócio próprio.

De qualquer maneira, provavelmente o maior obje-
tivo de todos nesta vida é conseguir se amar, indepen-
dentemente das escolhas feitas e dos pés de jabuticaba.

Quando a gente se ama, as coisas acontecem. As 
pessoas e as oportunidades que se aproximam da gen-
te também são diferentes e quase sempre oscilam em 
vibrações positivas. Eu sei que gostar verdadeiramente 
do que carregamos conosco, sem nos questionar e sem 
nos comparar, é algo dificílimo, ainda mais nos dias de 
hoje, em que a comparação é tão imediata. Mas não 
se engane: amar-se não é postar fotos nas redes so-
ciais evidenciando para o mundo como você está bem. 
Amar-se é ter paz interior o suficiente para não precisar 
da aprovação dos outros.

Chega uma idade em que a gente precisa chacoalhar 
a árvore das amizades, dos amores e até das pessoas que 
seguimos nas redes sociais, para observar se elas ainda 
fazem sentido. Se ainda devem fazer parte da nossa vida 
ou se elas simplesmente já se desgarraram pelo chão. Li-
vre-se das pessoas que não estão mais presas aos seus 
ramos atuais. Se as amizades do presente parecem não 
ter mais razão de ser, mas insistimos em sustentá-las 
com as lembranças do passado para se manterem vivas, 
significa que elas deixaram de ser amizades.

E, por favor, não deixe ninguém tirar ou diminuir a 
sua autoestima, mesmo que sem querer, mesmo que 
gostem de você. Em geral quem faz isso não percebe o 
que está causando e nos magoa com comentários leves 
ou brincadeiras inocentes. Converse com essas pessoas 
sobre isso ou afaste-se delas. Distanciar-se de quem 
emana energias que não combinam com a nossa é o 
primeiro passo para aprender a se valorizar e a dar prio-
ridade ao que vem de dentro de nós.

Ame-se como você já amou alguém. Olhe-se com a 
admiração que você já olhou alguém. Sinta o mesmo 
por você e entregue-se com verdade e vontade de se 
abraçar eternamente. Ame-se. Faça isso e todas as coi-
sas acontecerão.

Fred Elboni



No Bar do Carlão, em Passagem de Mariana, o encontro 
foi de peso! Rômulo Passos, o mestre Ladim Vidraceiro e 
o renomado advogado Dr. Wener Alvim se reuniram para 
um brinde à amizade e às boas conversas! 

Olha só a nossa futura vice-prefeita de Mariana, Sônia 
Azzi! Um exemplo de estilo e liderança para nossa ci-
dade. Grande abraço!

No último dia 2, foi celebrado o Batismo do pequeno 
Heitor, marcando um momento especial de fé e amor. 
Parabéns aos pais dedicados, Lucas e Ana Clara, por essa 
linda jornada! 
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No Encontro de Bonecos da 11ª Corrida e Caminhada 
Ouro Preto a Mariana (12 km), o esporte se uniu à 
cultura! Com os bonecos do Grupo 3T, o criador da 
corrida, Prof. Décio Gabriel - DGS, e o atleta de elite 
Helielcio Vieira, a prova foi um sucesso. Parabéns, 
Prof. Décio, por mais uma excelente edição e por tudo 
que faz pelo esporte em Mariana e região!

Nesta semana, quem celebrou mais um ano de vida foi nossa 
querida Marilza Passos! Que a felicidade acompanhe cada 
passo e que as vitórias de Deus estejam sempre com você. 
Parabéns, Marilza! 

Parabéns à Rovênia, eleita Empresária do Ano pela 
ACIAM CDL Mariana! Uma conquista merecida para 
quem transforma ideias em sucesso e inspira nossa 
comunidade. 

O Clube do Cavalo deu um salto de generosidade e 
doou uma cama elástica para a Escola Wilson Pimen-
ta, no bairro Santo Antônio! Agora, a criançada tem 
mais motivos para sorrir e pular de alegria!  Parabéns 
pela iniciativa.


